
Ciclovia da GM 
vai interligar bairros da região leste

CPAD celebra 30 anos de gestão do irmão Ronaldo 
Rodrigues de Souza

Governo de SP apresenta ações para retomada do Turismo no Litoral Norte

Sexta-feira, 10 de março de 2023, foi um dia histórico e festivo para a Casa Publicadora das 
Assembleias de Deus (CPAD), com a comemoração dos 30 anos de gestão do irmão Ronaldo 
Rodrigues de Souza à frente da editora. A celebração começou ainda cedo, às 8h20, com os 
funcionários da CPAD Matriz fazendo uma recepção surpresa ao diretor-executivo da Casa 
na entrada do prédio administrativo da empresa. Todos os funcionários, chefes...

O Governo de SP se reuniu nesta terça-feira (28) com representantes dos municípios do Litoral Norte para apresentar ações para a retomada do turismo nos locais afetados pelas recentes chuvas.
O secretário de Turismo e Viagens, Roberto de Lucena, apresentou um mapeamento dos impactos causados e um plano de ação emergencial, além de abordar questões como crédito turístico 
para empreendedores e prefeituras locais, a recuperação de equipamentos e obras de infraestrutura, além da promoção do destino...

APrefeitura de São José dos Campos vai dar início à construção da ciclovia e ciclofaixa da GM, 
que ligará o viaduto do Vista Verde até a SP-62, no distrito de Eugênio de Melo. Serão mais oito 
quilômetros de sistema cicloviário interligando bairros da região leste, garantindo segurança 
para quem pedala e estimulando o uso da bicicleta como meio de transporte. A obra será execu-
tada pela empresa Ribeiro Aquino Pavimentadora e Construtora LTDA, que...P 04 P 05

P 06

Igreja 
Batista 
do Jardim 
Satélite 
assume nova 
identidade
A igreja Batista no Jardim Satélite (IBJS) foi organizada como igreja autônoma em 07/09/1974 pela então Primeira Igreja Batista de São José dos Campos (hoje Igreja da Cidade), à 
Avenida Perseu, 721, bairro do Jardim Satélite, Zona Sul da cidade de São José dos Campos/SP. Trata-se de uma Igreja Batista Histórica, filiada à Convenção Batista Brasileira, à Convenção Batista 
do Estado de são Paulo e à Associação das Igrejas Batistas do Cone Leste Paulista. Também, coopera com o Conselho de Pastores e Ministros Evangélicos de São José dos Campos/SP ... P 03

De ídolo da Águia a vereador 
ativo, conheça a trajetória de 
Renato Santiago

O vereador Renato Santiago é uma figura conhecida por toda 
São José dos Campos. Ex-jogador de futebol profissional e 
mineiro de Juiz de Fora, Renato é formado em Educação 
Física. Sua carreira no futebol... P 07
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Informe Vale

EDITORIAL

JONATHAN PENNINGTON
O Dr. Jonathan T. Pennington é professor de Novo Testamento e 
diretor de estudos de Ph.D. no The Southern Baptist Theological 
Seminary em Louisville, Kentucky, e ministro auxiliar de 
pregação na Sojourn East Church. Ele é autor de diversos livros, 
incluindo The Sermon on the Mount [O sermão da montanha] e 
Human Flourishing [O florescimento humano].

* Os artigos publicados na editoria “Opinião” são de resposnsabilidade de seus autores e 
não representam posições ou pensamentos do Jornal Informe Vale.

OPINIÃO

Opinião

Jardins imaginários com sapos reais neles.” 
É desta forma que um escritor tem des-
crito as parábolas de Jesus. São histórias 

imaginativas, mas se relacionam com a vida 
real. São jardins imaginários, mas tem sapos 
reais neles. Frequentemente esses sapos so-
mos nós.

Mateus 20:1-16 começa com uma situação co-
mum no Mundo Antigo: Um dono de terras 
precisa de trabalhadores, então recruta alguns. 
À medida que o dia passa, ele precisa de mais 
trabalhadores. Então, ele retorna várias vezes, 
até faltar uma hora para o fim do expediente.

Mas então o dono da vinha faz algo estranho. 
Ao fim do dia, ele chama todos os trabalhado-
res e paga aos que trabalharam apenas uma 
hora o salário integral de um dia de trabalho. 
Esse ato de generosidade chocante cria um 
burburinho entre o grupo. Os que trabalha-
ram o dia inteiro rapidamente fizeram as con-

A PARÁBOLA DOS TRABALHADORES NA VINHA

tas. “Se aqueles que trabalharam uma hora 
receberam um denário, então vamos ganhar 
uma grana,” provavelmente pensaram. Espe-
ram que esse seja o dia de sorte deles.

Então, podemos entender que quando o pa-
gamento chegou até eles e o salário coloca-
do em suas mãos estendidas e machucadas 
foi o mesmo que o colocado nas mãos da-
queles contratados depois, não ficaram feli-
zes. Isso é um eufemismo. Eles estavam com 
raiva, o suficiente para reclamar abertamente 
com seu benfeitor. O dono respondeu que ti-
nha pago uma quantia justa e que havia sido 
acordada entre as partes e como ele escolhe 
gastar seu dinheiro, incluindo ser generoso 
àqueles que têm menos oportunidades de 
trabalho, isso cabe a ele. Os trabalhadores 
que reclamavam não haviam sido tratados 
injustamente. A agitação emocional deles foi 
por conta de expectativas baseadas na inveja 
deles, não por injustiça.

Deus é gracioso com todos, não importa quando foram chamados

Na história da Igreja, houveram muitas ten-
tativas de explicar essa parábola. Alguns 
sugerem que cinco contratações diferentes 
representam cinco estágios da história do 
mundo durante os quais Deus chamou pes-
soas para Si mesmo ou diferentes estágios 
na vida que alguém pode se tornar cristão. 
O ponto, então, é que Deus é gracioso com 
todos e recebe a todos em Seu reino, não 
importa quando foram chamados. Alguns di-
zem que a parábola é um retrato do futuro 
reino de Deus onde todas as pessoas salvas 
recebem o paraíso, não importa o quanto 
elas trabalharam por Deus. A interpretação 
mais ampla e talvez mais popular é que essa 
parábola é um simples retrato da incrível e 
maravilhosa graça e generosidade de Deus, 
em poucas palavras, o evangelho.

Cada uma dessas interpretações contém 
alguma verdade. Mas há algo a mais a ser 
observado. A chave é prestar atenção ao 
contexto em que Mateus nos dá essa pa-
rábola. A história que precede nossa pará-
bola é sobre um rico líder de sinagoga que 
termina não seguindo a Jesus porque o seu 
amor por suas posses era grande demais 
(19:16-22). Em resposta a isso, os discípu-
los ficam chocados. Jesus então promete 
a eles recompensas impressionantes por 
resignar tudo que tinham para segui-lo (vv. 
23-30). Essa promessa de que os discípu-
los irão sentar em doze tronos consomem 
tanto os pensamentos deles que logo de-

pois disso, Tiago e João estão tentando ser 
os que se sentarão nos tronos mais próxi-
mos de Jesus (20:20-28).

Esse contexto nos mostra que a parábola está 
atingindo certeiramente nossos corações, nos 
problemas adjuntos de autocongratulação e 
inveja. Quando o jovem líder vai embora de 
mãos vazias, mas então os humildes discípu-
los recebem a promessa de serem governa-
dores, era impossível para os discípulos não 
serem um pouco autocongratulatórios, de te-
rem um pouco de orgulho em seu feito sábio, 
da sua melhor escolha de seguir a Jesus. Na 
parábola, Jesus os lembra de que tudo que 
possuem vem de Deus, de que todas as suas 
bênçãos vêm da generosidade de Deus, não 
de suas próprias ações. Os discípulos não são 
melhores que o homem rico. Ao mesmo tem-
po, Jesus pressiona diretamente em nossos 
corações, que são propensos a inveja. Jesus 
desafia Seus discípulos a não olharem para o 
que outros possuem e se tornarem amargos 
e invejosos. Rivalidade destrói a alma porque 
toda a vida é dom de Deus.

Então, essa parábola nos dá uma visão da 
graça generosa de Deus conosco e com os 
outros. A vida é encontrada quando fixamos 
nossos olhos não horizontalmente no que ou-
tros possuem, mas verticalmente na genero-
sidade do Dono de toda a terra, o Rei Jesus, 
que nos chama de amigos e que nos dá com 
sabedoria e generosidade.
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Após 50 anos na avenida Perseu, 
Igreja Batista do Jardim Satélite 
assume nova identidade e adquire 
amplo templo no mesmo bairro.

A igreja Batista no Jardim 
Satélite (IBJS) foi or-
ganizada como igreja 

autônoma em 07/09/1974 
pela então Primeira Igreja 
Batista de São José dos 
Campos (hoje Igreja da Ci-
dade), à Avenida Perseu, 
721, bairro do Jardim Saté-
lite, Zona Sul da cidade de 
São José dos Campos/SP.

Trata-se de uma Igreja Batista 
Histórica, filiada à Convenção 
Batista Brasileira, à Convenção 
Batista do Estado de são Paulo e 
à Associação das Igrejas Batistas 
do Cone Leste Paulista. Tam-
bém, coopera com o Conselho 
de Pastores e Ministros Evangé-
licos de São José dos Campos/SP 
e com a Rede Inspire de Igrejas.

Uma igreja com cerca de 350 
pessoas frequentando os seus 
cultos e reuniões. Uma igreja 
com mais de 40 ministérios e 
uma rede de mais de 20 célu-
las. Uma igreja liderada por 
8 pastores, uma Equipe Pas-
toral, uma Diretoria, líderes 
de célula e ministérios, 
totalizando cerca de 40 líde-
res, todos plenamente com-
prometidos com a obra.

Uma igreja que ao longo dos 
anos levou muitas pessoas à fé 
em Jesus, cuidou da Família, 
plantou e ajudou a soerguer ou-
tras igrejas, realizou importante 
obra social, apoiou o trabalho 
missionário, educou e discipulou 
seus membros, etc. Uma igreja 
que levou fé, esperança, paz e 
amor a todos a quem alcançou.

Em seus mais de 50 anos 
de história, sendo 48 como 
igreja autônoma, A IBJS 
tem buscado praticar os se-
guintes valores:

- Ser uma igreja que adora, 
discipula, evangeliza, promo-
ve comunhão e serve.
- Ser uma igreja com ativi-
dades voltadas para todas as 
faixas etárias: Crianças, Ado-
lescentes, Jovens, Adultos e 
Terceira Idade.
- Ser uma igreja que se reúne, 
regularmente, em diversos dias 
da semana para os seus cultos 
coletivos, além de diversas ou-
tras atividades que acontecem 
de forma online e/ou presen-
cial, tanto em sua sede quanto 
nas casas de seus membros.
- Ser uma igreja compro-
metida com a Família, a 
base da sociedade.
- Ser uma igreja moderna 
e contextualizada, mas que 
preserva sua boa tradição 
e prega os valores cristãos 
elencados na Bíblia Sagrada.
- Ser uma igreja que possui 
responsabilidade ecológica e 
social, que é comprometida 
com o Evangelho Integral 
e empenhada em promover 
o bem-estar físico, mental, 
emocional, ecológico, social 
e espiritual das pessoas, bem 
como da sua comunidade.
- Ser uma igreja cidadã, cum-
pridora de seus compromis-
sos legais e cívicos.
- Ser uma igreja antenada 
com as mudanças sociais.
- Ser uma igreja de portas 
abertas para a sua comunida-
de, receptiva a todas as pes-
soas, de qualquer raça, idade, 
condição socioeconômica, 
escolaridade, etc.

Ricardo Aurino dos Santos, 
Pastor Presidente da igre-
ja, carioca radicado em São 
José dos Campos desde 1993 
- onde chegou com sua espo-
sa e companheira de minis-
tério, Vera Furlan e seu filho 
Gabriel - destaca a gratidão 
e o louvor a Deus por todos 
aqueles que ao longo desses 
quase 50 anos contribuíram 
com seu tempo, talentos e te-
souros para abençoar a igreja. 
Segundo ele, a igreja se apoia 
nos ombros desses valorosos 
irmãos que ajudaram a viver 
esses princípios e escrever 
essa linda história.

Refletindo sobre o papel da 
igreja nesses quase 50 anos, 
o Pr Aurino destaca:

“Acreditamos que todas as 
igrejas evangélicas possuem 
coisas em comum como: ado-
ração, criação de discípulos, 
realização de missões, gera-
ção de comunhão, promoção 
de ações sociais e prestação 
de atendimento espiritual às 
diferentes faixas etárias. Mas, 
além dessas áreas comuns 
existe uma visão específica 
para cada igreja. 
Meditando e orando sobre a dire-
ção de Deus para a realização da 
contribuição específica da nossa 
igreja, o tema IDENTIDADE 
nos toca com especial atenção.

Podemos afirmar que existe atual-

mente uma crise de identidade na 
sociedade. Muitos não sabem se 
são homens ou mulheres, não sa-
bem o que é ser pai, mãe, cônjuge, 
profissional e cidadão.

“A identidade é uma das coisas 
mais importantes do mudo espi-
ritual, elemento fundamental na 
vida cristã”, afirma o pastor Ri-
cardo Aurino. O próprio Jesus  
quando foi batizado, ressalta 
o entrevistado, recebeu do Pai 
a declaração de sua identida-
de: filho amado de Deus. Essa 
mesma identidade foi posterior-
mente contestada pelo Diabo na 
tentação de Jesus.

“A igreja é o Corpo de Cris-
to. Por isso, a igreja precisa 
ser a imagem de Deus no 
mundo. Somos os braços, as 
pernas e a boca de Jesus no 
mundo”, destaca. 

Como corpo vivo de Cristo, 
cremos que devemos ser a 
IDENTIDADE de Cristo nes-
te mundo, revelando sua Gra-
ça, Amor e Valores.

Para melhor ilustrar isso, 
a Igreja Batista no Jar-
dim Satélite desenvolveu 

uma DECLARAÇÃO DE 
IDENTIDADE, uma frase 
que resume sua visão, mis-
são e valores

Declaração de Identidade
Somos a IDENTIDADE de 
Deus no mundo, para reve-
lar a Graça de Jesus, reali-
zar a obra amorosa do Pai e, 
na comunhão com o Espírito 
Santo, representar os princí-
pios bíblicos.

Segundo o Pr Ricardo Auri-
no, essa frase destaca para a 
sua igreja:

- QUEM SOMOS – VISÃO 
é revelar a Graça de Jesus.
- O QUE FAZEMOS – MIS-
SÃO é realizar a obra amoro-
sa do Pai.
- NO QUE CREMOS – VA-
LORES inspirados pelo Espíri-
to Santo, registrados na Bíblia.

Na mesma linha dessa decla-
ração, nossa igreja mudou 
de nome. A partir de agora a 
Igreja Batista no Jardim Sa-
télite será conhecida como:

Igreja Batista Identidade

Além da mudança de nome, 
Igreja Batista do Jardim Saté-
lite tem um novo endereço e 
passa a se reunir em um am-
plo templo no mesmo bairro. 
Sua nova sede está situada na 
Rua José Guilherme de Al-
meida, nº 114, Jardim Saté-
lite, SJCampos/SP.

Sobre a concretização do so-
nho da transição física e, tam-
bém, da alteração de nome, o 
pastor Ricardo Aurino enfatiza 
que tudo foi um processo de 
Deus. “Procuramos um espa-
ço durante muito tempo. Nos-
so templo atual tem algumas 
limitações como ausência de 
estacionamento e capacidade 
aquém da nossa necessidade. 
Sonhamos com a mudança des-
de que assumimos a liderança 
da igreja em janeiro/2018.”

“Passamos algum tempo procu-
rando uma nova sede, mas a Pan-
demia COVID-19 nos forçou a 
adiar os nossos planos. Após a 
Pandemia, ficamos sabendo do 
imóvel na Rua José Guilherme 
de Almeida; conversamos com a 
imobiliária, proprietário e chega-
mos a um valor.

Encontramos o local certo. O 
local possui estacionamento 
para quase 100 carros, salão 
com capacidade total para 
cerca de 1.000 pessoas. Tam-
bém possui um prédio bem 
amplo, com três andares e fá-
cil acesso para todos, onde te-
remos instalações adequadas 
para ministérios, administra-
ção, gabinetes, etc.

Fechamos o negócio em no-

vembro do ano passado”, re-
lata o pastor Ricardo. 

“Vivenciar essa mudança foi 
um processo de Deus, que en-
frentamos com muita fé”. Com 
esta frase, pastor Ricardo Auri-
no resume, na medida exata, o 
desafio que a Igreja Batista no 
Jardim Satélite tem enfrentado 
nos últimos tempos.

Antes de tomar a decisão, 
a igreja promoveu diversas 
reuniões de conscientização 
dos membros. E, em uma 
histórica Assembleia Geral 
Extraordinária, ocorrida em 
23/10/2022, a igreja decidiu 
por unanimidade encarar o 
grande desafio. 

“Estamos fazendo pela fé”, re-
força o Pr Aurino. “Não tínha-
mos os valores das obras e alu-
guel em nosso orçamento. Mas, 
Deus tem suprido tudo a cada 
dia. Temos recebido doações, 
negociando abatimentos junto 
aos nossos fornecedores.”

“Na administração da igreja 
é preciso ser sensato durante 
95% do tempo. Já, nos outros 
5% pode-se deixar ser levado 
pelo amor e pela fé, com a con-
vicção de Deus para dar passos 
de fé”, avalia o pastor Ricardo 
Aurino, a partir dos seus 36 
anos de liderança pastoral em 
8 igrejas, 5 cidades e 3 estados 
diferentes, além de uma vasta 
experiência em treinamento de 
pastores em todo o Brasil.
O início da transição física terá 
seu início em 26 de fevereiro 
deste ano de 2023, data em que 
estão previstas as primeiras 
reuniões no novo templo du-
rante o processo de adaptação. 
A inauguração oficial ocorrerá 
em celebrações agendadas para 
as 19 horas dos dias 25 e 26 de 
março. No dia 25 (sábado) o Pr 
Ricardo Aurino discorrerá so-
bre a mudança de nome e sede. 

O preletor convidado para o dia 
26 (domingo) será o presiden-
te do Conselho de Pastores e 
Ministros Evangélicos de São 
José dos Campos e líder da 
Igreja Família Plena, Pr Ansel-
mo de Carvalho. 

O objetivo agora, conta o Pr 
Aurino, é consolidar a mudan-
ça com foco no crescimento 
que certamente virá. “Estamos 
começando uma nova fase. 
Iremos aprender e nos adaptar 
com novos projetos sociais, no-
vas ações missionárias e proje-
tos de capacitação para cuidar 
de todos os que frequentam 
nossos cultos”, menciona. 

Ciente da importância da tecno-
logia na propagação do evange-
lho, ele adianta que, toda a co-
municação do novo ministério 
também será repaginada. “A 
pandemia provou que a comu-
nicação atualmente é um dos pi-
lares da igreja, é uma das áreas 
mais estratégicas. Estamos pre-
parando um novo site, refor-
mulando nossas redes sociais e, 
também, lançando um aplicati-
vo próprio que será de grande 
utilidade para todos”, salienta. 

O templo da Igreja Batista Iden-
tidade receberá a reunião do 
Conselho de Pastores no dia 11 
de abril de 2023. O preletor con-
vidado será o pastor sênior da 
Igreja da Cidade, Carlito Paes. 

Pr Aurino termina com um 
convite especial a todos: “Ve-
nham nos visitar e conheçam 
a Nova Sede da IGREJA BA-
TISTA IDENTIDADE”.

Ele convida, ainda, a todos, 
para visitarem o site e segui-
rem as redes sociais da igreja.
    
www.ibidentidade.org.br
WhatsApp: (12) 99687.2927, 
Instagram, Facebook e You-
tube: @ibidentidade

Estamos 
fazendo 
pela fé

Igreja Batista no 
Jardim Satélite
Igreja Batista 
Identidade

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

Nova Sede Igreja Batista Identidade. (Foto: Igreja Batista Identidade)

Vera Furlan e Pastor Ricado Aurino. (Foto: Igreja Batista Satélite)

Antigo Templo Igreja Batista Satélite. (Foto: Igreja Batista Satélite)

Antigo Templo Igreja Batista Satélite. (Foto: Igreja Batista Satélite)

O Pr Ricardo destaca ainda a honra devida aos pastores 
que serviram liderando a igreja nesse tempo:

29/09/74 a 29/12/74 - Pr. Manoel Waldemur Pereira Corrêa
26/01/75 a 07/03/75 - Pr. Liberato Colombani (interino)
08/03/75 a  20/04/75 - Pr. Gedeon de Oliveira Antunes
21/05/75 a 08/03/76 - Pr. Rodney Bishop Wolfard (interino)
09/05/76 a 29/05/83 - Pr. Deziel Duarte Pereira
07/09/83 a 30/08/86 - Pr. Adail Andrade de Jesus
25/10/86 a 21/07/91 - Pr. Liberato Colombani
24/11/91 a 23/12/92 - Pr. José Messias de Melo
30/01/93 a 03/12/17 - Pr. Cléverson Damasceno de Sousa
06/01/2018 até o presente - Pr. Ricardo Aurino dos Santos
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Líderes da Assembleia de Deus no Brasil estiveram reunidos na CPAD Matriz com funcionários da Casa 
em culto em gratidão a Deus pela data

Sexta-feira, 10 de março 
de 2023, foi um dia 
histórico e festivo para 

a Casa Publicadora das As-
sembleias de Deus (CPAD), 
com a comemoração dos 30 
anos de gestão do irmão 
Ronaldo Rodrigues de Sou-
za à frente da editora.

A celebração começou ainda 
cedo, às 8h20, com os funcio-
nários da CPAD Matriz fazen-
do uma recepção surpresa ao 
diretor-executivo da Casa na 
entrada do prédio adminis-
trativo da empresa. Todos os 
funcionários, chefes e geren-
tes tomaram as escadarias do 
prédio, recepcionando o ir-
mão Ronaldo em sua chegada 
à empresa com uma calorosa 
salva de palmas. Em segui-
da, o irmão Leandro Souza, 
gerente de Comunicação da 
CPAD, saudou o diretor em 
nome de todos os funcioná-
rios, trazendo uma palavra in-
trodutória sobre a celebração.

Na sequência, o pastor Silas 
Daniel, editor-chefe de Jor-
nalismo da CPAD, foi convi-
dado para estar conduzindo 
a oração a Deus em gratidão 
pelos 30 anos de gestão do 
diretor e por sua vida, minis-
tério e família. Após este ato, 
os funcionários retornaram 
aos seus respectivos depar-
tamentos até que, às 10h30, 
teve início, no Auditório Nels 
Nelson, com a presença de 
todos os funcionários da em-

presa, o culto em gratidão a 
Deus pelos 30 anos de gestão 
do irmão Ronaldo. Estiveram 
presentes ao culto, além de 
todos os funcionários, chefes 
e gerentes da CPAD Matriz, 
os pastores José Wellington 
Costa Junior, presidente da 
Convenção Geral dos Minis-
tros das Igrejas Evangélicas 
Assembleia de Deus no Brasil 
(CGADB); José Wellington 
Bezerra da Costa, presidente 
de honra da CGADB e presi-
dente do Conselho Adminis-
trativo da CPAD; Luiz Cézar 
Mariano, presidente do Con-
selho Fiscal da CGADB; José 
Felipe da Silva, 1º tesoureiro 
da CGADB; Édson Eugê-
nio Vicente, 3º tesoureiro da 
CGADB; Kemuel Sotero Pi-
nheiro, 1º vice-presidente do 
Conselho Administrativo da 
CPAD; Abiezer Apolinário 
da Silva, presidente da Co-
missão Jurídica da CGADB; 
Alexandre Florêncio da Silva 
Junior, secretário executivo da 
CGADB; Jaime Soares, líder 
da Assembleia de Deus em 
Bonsucesso, Rio de Janeiro 
(RJ); Isael de Araújo, diretor 
da Faculdade das Assembleias 
de Deus (FAECAD); e Jefer-
son de Freitas, gerente da filial 
da CPAD em São Paulo, bem 
como outros pastores.

O pastor Alexandre Claudino 
Coelho, gerente de Publica-
ções da CPAD, fez a abertu-
ra e a condução do culto. A 
oração inicial foi feita pelo 
pastor Isael de Araújo, diretor 
da FAECAD. Em seguida, o 
pastor Jaime Soares fez a lei-
tura devocional em Números 

11.23. Na sequência, o Grupo 
de Louvor da CPAD entoou 
os hinos “Conta as Bênçãos” 
(564 da Harpa Cristã) e “Te 
Agradeço” (Diante do Trono). 
Ao final desse primeiro mo-
mento de adoração, o pastor 
Alexandre Coelho apresentou 
os convidados.

Depois das apresentações, o 
pastor Cícero da Silva, geren-
te do Departamento Comer-
cial da CPAD, falou em nome 
dos gerentes e funcionários 
da Casa. Ele leu em Salmos 
37.23 e destacou algumas 
qualidades do irmão Ronaldo 
em sua gestão na CPAD que 
evidenciam seu chamado e 
a bênção de Deus sobre sua 
administração. Após ele, o 
pastor Luiz Cézar Mariano, 
presidente do Conselho Fis-
cal da CGADB, trouxe suas 
palavras de congratulação, 

falando também em nome 
do presidente da Convenção 
Evangélica das Assembleias 
de Deus no Estado do Rio de 
Janeiro e Outros (CEADER), 
pastor Flávio de Castro Mari-
nho, que não pôde compare-
cer à festa já que a CEADER 
está em Assembleia Geral Or-
dinária no mesmo dia. Pastor 
Luiz Cézar Mariano leu em 
Efésios 3.20,21, desejando a 
continuidade das bênçãos de 
Deus sobre a vida do diretor-
-executivo da CPAD.

Em seguida, o pastor José 
Wellington Bezerra da Costa, 
presidente do Conselho Ad-
ministrativo da Casa, trouxe 
uma palavra com base em Atos 
11.22,24, comparando as quali-
dades de Barnabé com as do di-
retor da CPAD. Ele rememorou 
como se deu a escolha do irmão 
Ronaldo para dirigir a CPAD 
há 30 anos, quando pastor José 
Wellington presidia a CGADB, 
e ressaltou as bênçãos de Deus 
sobre a Casa desde a chegada 
do irmão Ronaldo. Ao final de 
suas palavras, o irmão Ronaldo 
recebeu de suas mãos um livro 
produzido pelos funcionários 
da CPAD contando, em texto 
e imagens, os 30 anos de ges-
tão do diretor à frente da Casa 
e um exemplar especial do jor-
nal Mensageiro da Paz, edição 
limitada com 16 páginas, falan-
do sobre a sua vida e trajetória 
à frente da CPAD. 
Outros exemplares dessa edição 
especial do jornal foram depois 
distribuídos a todos os presentes.

CPAD celebra 
30 anos de 
gestão do 
irmão Ronaldo 
Rodrigues de 
Souza

____________________

Redação InformeVale
@portalinformevale

Na sequência, o pastor José 
Wellington Costa Junior, pre-
sidente da CGADB, trouxe 
uma palavra com base em 2 
Samuel 5.10, que fala das bên-
çãos de Deus sobre o reinado 
de Davi, destacando que elas 
eram fruto de Deus ser com 
Ele. Pastor Wellington frisou 
que isso se devia, por sua vez, 
ao fato de o filho de Jessé ser 
um homem temente a Deus 
desde a sua mocidade. O líder 
da CGADB acrescentou então 
que, assim como Davi, a pros-
peridade da Casa sob a gestão 
do irmão Ronaldo se devia so-
bretudo ao fato de este sempre 
ter sido um homem temente a 
Deus. Ao final, o irmão Ro-
naldo recebeu das mãos do 
líder da CGADB uma placa 
em homenagem pela data his-
tórica e também um presente 
especial da Convenção Geral 
entregue pelo 1º tesoureiro da 
CGADB, o pastor José Felipe.

Após essa sequência de pa-
lavras, seguiu-se um novo 
momento de louvor e adora-
ção, desta feita com o Coral 
CPAD, que entoou os hinos 
“Meu Tributo” (Victorino Sil-
va) e “Bondade de Deus” (Isa-
ías Saad). Ato contínuo, foi 
exibido o vídeo intitulado “O 
Soprar do Vento do Espírito”, 
que apresentou resumidamen-
te os 30 anos de administração 
abençoada do irmão Ronaldo 
Rodrigues de Souza à frente 
da CPAD. “Minha avó, que 
não sabia ler e foi a primeira 

a se converter em minha famí-
lia, levando depois toda a sua 
casa a seguir a Cristo, veio a 
Jesus após encontrar um pe-
queno pedaço de página que 
sobrara de Bíblias que foram 
queimadas por opositores do 
evangelho em minha cidade 
natal no interior de São Pau-
lo, e pedir para sua filha, que 
é minha mãe, para ler o ver-
sículo que estava naquele pa-
pelzinho, que dizia: ‘Porque, 
como o relâmpago ilumina 
desde uma extremidade infe-
rior do céu até à outra extre-
midade, assim será também o 
Filho do homem no seu dia’”, 
contou o diretor, referindo-se 
à passagem de Lucas 17.24, 
que aparece também em Ma-
teus 24.27.

Ao final, o pastor José Feli-
pe da Silva, 1º tesoureiro da 
CGADB, foi convidado para 
fazer uma oração de gratidão 
pela vida e o ministério do ir-
mão Ronaldo, ocasião em que 
todos os pastores presentes no 
auditório foram chamados a 
subir a plataforma para ora-
rem com imposição de mãos 
pelo servo de Deus. Ato con-
tínuo, o pastor Kemuel Sotero 
Pinheiro, 1º vice-presidente 
do Conselho da CPAD, fez 
a oração de encerramento e 
impetrou a bênção apostóli-
ca, com a reunião terminando 
em um clima de confraterni-
zação, que foi seguido de um 
almoço especial oferecido a 
todos os presentes nas depen-
dências da empresa.
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Nova ciclovia vai interligar viaduto 
da Vista Verde ao Eugênio de Melo

A Prefeitura de São José 
dos Campos vai dar 
início à construção da 

ciclovia e ciclofaixa da GM, 
que ligará o viaduto do Vista 
Verde até a SP-62, no dis-
trito de Eugênio de Melo. 
Serão mais oito quilômetros 
de sistema cicloviário interli-
gando bairros da região leste, 
garantindo segurança para 
quem pedala e estimulando 
o uso da bicicleta como meio 
de transporte. 

A obra será executada pela 
empresa Ribeiro Aquino 

Pavimentadora e Construtora 
LTDA, que venceu a licitação 
com valor de R$ 3,266.394,71. 
O prazo é de seis meses.

A mobilização da equipe para 
o início das obras acontece a 
partir desta quinta-feira (9), 
entre as portarias 1 e 3 da 
GM, em trechos sem interfer-
ência de árvores e postes.

Trajeto

A ciclovia sairá da avenida 
General Motors, próxima 
ao viaduto da Vista Verde, 
até a ciclovia existente no 
cruzamento da rua General 
Eugênio de Augusto Melo 
com a Estrada Velha Rio São 
Paulo, no Eugênio de Melo.

Somada aos trechos de ci-
clovia já existentes, o cor-
redor cicloviário chegará a 
dez quilômetros e permitirá 
a conexão com bairros como 
Vista Verde, Jardim Diaman-
te, GM, viaduto Santa Inês, 
Jardim das Flores, Eugênio 
de Melo, Jardim Ipe, Jardim 
Itapoã e Galo Branco.

E já tem gente esperando 
pela nova ciclovia. Mora-
dor do bairro Santa Inês 1, 
o porteiro José Roque Que-
res, 58 anos, pretende uti-
lizar o novo trajeto ciclo-
viário. “Estava precisando 
muito, porque o movimen-
to de carros é alto, então 
fica complicado para quem 
anda de bicicleta. Gostei 
dessa ideia. É uma forma 
de respeito ao ciclista que 
tem sempre que estar aten-
to aos motoristas.”

Mapa cicloviário

Atualmente, São José con-
ta com 158 quilômetros de 
sistema cicloviário. Além das 
obras viárias que já nascem 
com ciclovias, também estão 
previstos investimentos es-
pecíficos em outras obras do 
sistema cicloviário.

Na região norte, a ciclovia de 
São Francisco Xavier, que vai 
ligar o bairro dos Remédios 
ao centro do distrito em um 
percurso de 4,5 quilômetros, 
está em fase final de obras. 

Também em execução, o sistema 
cicloviário do bairro Chácaras 
Reunidas terá 5,4 quilômetros 
de extensão, com a conclusão do 
bairro ciclável. Ainda na região 
sul, a rua Santarém, no Parque 
Industrial, terá passeio compar-
tilhado com 1,8 quilômetros. 

O pacote cicloviário tam-
bém prevê a ciclovia que irá 
ligar o DCTA ao bairro São 
Judas Tadeu, em um percur-
so de 8 quilômetros.

Em projeto, a ampliação do 
sistema cicloviário do Anel 
Viário, que terá cerca de 7,4 
quilômetros e que vai ligar a 
avenida Sebastião Gualberto 
ao Centro da Juventude.

Ciclovia da GM 
vai interligar bairros 
da região leste

____________________

Beatriz Rosa
Secretaria de Mobilidade 

Urbana

Foto: Claudio Vieira/PMSJC

Foto: Claudio Vieira/PMSJC

IGREJA

A Fundação Cultural
Cassiano Ricardo abriu

6.600 VAGAS
 GRATUITAS 

PARA

269 OFICINAS
 CULTURAIS

OFICINAS:
música
dança 
teatro 
cultura da paz
circo
artes visuais 
literatura
e muito mais

SAUDADE
DAS OFICINAS
CULTURAIS?

BAIXE PELO QRCODE
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INSCREVA-SE PELO
 APP SÃO JOSÉ VIVA

ENTÃO, 
BORA FAZER
A INSCRIÇÃO!
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Me sinto feliz e honrado, 
agradeço à Prefeitura e 
ao São José Desportivo

Foto: Adenir Britto/PMSJC

TURISMO

Medidas foram definidas em encontro com membros do Governo e prefeituras locais e representantes dos 
setores envolvidos

Governo de SP apresenta ações para 
retomada do Turismo no Litoral Norte

O Governo de SP se reu-
niu nesta terça-feira 
(28) com representantes 

dos municípios do Litoral 
Norte para apresentar ações 
para a retomada do turismo 
nos locais afetados pelas re-
centes chuvas.

O secretário de Turismo e 
Viagens, Roberto de Lucena, 
apresentou um mapeamento 
dos impactos causados e um 
plano de ação emergencial, 
além de abordar questões 

como crédito turístico para 
empreendedores e prefeitu-
ras locais, a recuperação de 
equipamentos e obras de 
infraestrutura, além da pro-
moção do destino.

A Desenvolve-SP, agência de 
fomento do estado, vai con-
ceder uma linha de crédito 
de R$ 483 milhões para os 
municípios, empreendedores 
e ao turismo no litoral para 
investimentos na recuperação 
de infraestrutura e empreendi-
mentos da região. Para o setor 
turístico em todo o Estado, a 
agência de fomento paulista 
também disponibilizou R$ 

100 milhões em crédito.
Uma plataforma online da 
Secretaria já está oferecendo 
apoio gratuito para a elabo-
ração de projetos e planos de 
negócios, orientação ao crédi-
to e consultorias individuais, 
em parceria com o Sebrae-SP.

A Secretaria de Turismo e 
Viagens de SP também se 
comprometeu a promover os 
destinos afetados assim que a 
Defesa Civil, autoridades de 
meio ambiente e infraestru-
tura sinalizarem que não há 
riscos para visitantes e mora-
dores, assim como comércios 
e serviços locais. A Secretaria 

apresentou uma campanha 
de fomento ao turismo para 
aquecer a economia local fora 
de temporada.

Estiveram presentes auto-
ridades das cinco prefeituras, 
presidentes de conselhos de 
turismo regionais, represent-
antes de associações do comér-
cio local, de entidade de de-
fesa do consumidor, entidades 
de apoio à micro e pequenas 
empresas, de banco público 
de desenvolvimento e, virtu-
almente, o secretário-Chefe da 
Casa Militar e Coordenador da 
Defesa Civil do Estado, coro-
nel Henguel Pereira.

O prefeito de Caraguatatuba, 
Aguilar Júnior, destacou a 
união dos prefeitos da região 
e do governo estadual como 
caminho para superar o mo-
mento delicado. A prefeita 
de Ubatuba, Flávia Paschoal, 
mencionou ações como o 
apoio às vítimas e os esforços 
da Defesa Civil, em parceria 
com o Governo do Estado.
O prefeito de Ilhabela, Tonin-
ho Colucci, abordou a soli-
dariedade das cidades não 
afetadas, como a própria Il-
habela, que cedeu leitos em 
seus hospitais e arrecadou 
mantimentos para a popula-
ção desalojada. A secretária 

de Turismo de São Sebastião, 
Adriana Augusto Balbo, re-
forçou a ajuda e solidariedade 
do governador Tarcísio e do 
secretário Lucena.
O presidente do Consórcio 
Litoral Norte e prefeito de 
Bertioga, Caio Matheus, citou 
a importância de um plano de 
retomada que leve em conta 
também as cidades que me-
nos afetadas, como Ilhabela e 
Bertioga; e o coronel Henguel 
enfatizou que algumas locali-
dades, como São Sebastião, 
ainda se encontram em situa-
ção delicada, o que requer 
cuidado na retomada da ativi-
dade turística.

____________________

Redação InformeVale
@portalinformevale
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O vereador Renato Santia-
go é uma figura conhe-
cida por toda São José 

dos Campos. Ex-jogador de 
futebol profissional e minei-
ro de Juiz de Fora, Renato é 
formado em Educação Física, 
casado há 18 anos com Patrí-
cia, papai do Raí, de 13 anos, 
e da Raphaela, de 11 anos. Sua 
carreira no futebol começou 
nos tempos de adolescência 
no Fluminense do Rio de Ja-
neiro, mas ele decidiu deixar o 
esporte um pouco de lado para 
estudar na universidade fede-
ral (a conceituada UFJF) de 
sua cidade natal. Depois de se 
formar, Renato decidiu correr 
atrás do seu sonho e conseguiu 
jogar em times tradicionais 
do futebol brasileiro como 
Figueirense, América-MG e 
Juventude, sagrando-se cam-
peão mineiro e catarinense. 
A trajetória com a camisa do 
glorioso São José Esporte 
Clube teve início em 2002. 
Renato saiu e retornou ao 
clube em 2008. Em 2009 fez 
um gol antológico do meio de 
campo sobre o São Bento de 
Sorocaba, no estádio Walter 
Ribeiro. Uma curiosidade 
que nem todos sabem sobre a 
carreira de Renato diz respeito 
ao fato de ele quase ter jogado 
no gigante Corinthians. 
“Em 2003 o Geninho, então 
treinador do Corinthians, 

queria me levar para lá. Joguei 
muito bem pelo Figueirense 
em uma partida contra o 
Corinthians. Só não deu certo 
por causa de empresários 
gananciosos”, conta Renato.

Evangélico, Renato foi 
convertido no início dos 
anos 2000, época em que 
defendeu o Sobradinho, do 
Distrito Federal. “A estrutura 
era precária, nós ficávamos 
alojados em um galpão que 
era utilizado como centro de 
umbanda e candomblé. Havia 
imagens que remetiam à estas 
práticas. Alguns colegas da 
equipe eram evangélicos. 
Nisto começamos a fazer 
orações e as coisas passaram 
a melhorar. Em 2008 comecei 
a frequentar a Primeira Igreja 
Batista, que ficava na avenida 
Francisco José Longo”, destaca. 

Renato Santiago, Professor

Esportista por formação e 
natureza, assumir a coordenação 
de Educação Física do Colégio 
Inspire também faz parte das 
conquistas do ex-atacante, que 
ainda é treinador dos times 
da escola nas competições. 
“Minhas aulas são bem 
versáteis, não ficamos apenas 
no futebol. Aplicamos diversas 
modalidades como baseball, 

De ídolo da Águia a coordenador de projetos esportivos, o hoje professor, treinador e vereador Renato 
Santiago se orgulha por trabalhar em prol de toda São José dos Campos. Conheça a trajetória e os 
principais destaques de sua intensa atuação no legislativo da cidade

Atleta, 
Professor e 
Vereador, uma 
trajetória de 
sucesso servindo 
às pessoas

handball, basquete, vôlei, 
atletismo e tênis, dentre outras”. 

O início na política

Reconhecido e admirado 
pela cidade, Renato passou a 
receber convites de partidos 
políticos. “No começo eu 
relutei, mas acabei participando 
das reuniões do partido e me 
envolvendo”, relata. Em 2016, 
Renato teve 2,7 mil votos em 
sua primeira candidatura à 
Câmara joseense. “Foi uma 
grata surpresa, fizemos uma 
campanha bem simples, 
totalmente boca a boca”, 
narra. Em 2016, convidado 
pelo então prefeito e hoje vice-
governador, Felicio Ramuth, o 
entrevistado assumiu a direção 
do Departamento de Esporte 
Educacional da prefeitura. 
“Reformamos 50 escolas 
municipais. Criamos o programa 
‘Escola Ativa’, em que o aluno 
tem no período da manhã ou 
da tarde doze modalidades 
esportivas à sua escolha. O 
programa alcançou seis mil 
pessoas. Hoje é lei”, enfatiza. 

Renato Santiago, Vereador

Na segunda tentativa, em 2020, 
Renato foi eleito vereador 
pelo PSDB com 4 mil votos. 
Questionado sobre o maior 
orgulho alcançado em sua vida 
parlamentar, o entrevistado é 
direto na resposta. “É trabalhar 
por toda a cidade de São José 
dos Campos, que é bem grande. 

Não sou vereador de um setor ou 
de um determinado bairro. Rodo 
a cidade inteira. Tenho muito 
orgulho em ser reconhecido pela 
população nos quatro cantos da 
cidade”, destaca. 
Ao longo de sua trajetória 
na Casa de Leis joseense o 
tucano foi responsável por 
projetos importantes como 
o que concede absorventes 
gratuitos no CRAS (Centro 
de Referência de Assistência 
Social) e CREAS (Centro 
de Referência Especializado 
de Assistência Social), o 
Antifluxo, a criação do 
Centro de Referência e 
Apoio às Mulheres Vítimas 
de Violência, a Lei da 
Capacitação Continuada 
dos Professores e projetos 
contrários às propostas de 
linguagem neutra e banheiros 
compartilhados. Para 2023 
o vereador espera buscar 
soluções inteligentes para o 
transporte público joseense, 
melhorar a saúde com 
prioridade às doenças que 
são reflexos da pandemia, 
reforçar a segurança com 
novas câmeras do CSI (Centro 
de Segurança e Inteligência) 
pela cidade inteira, expandir 
as quadras de areia e 
fortalecer o projeto social 
“Vem Ser”, que desenvolve o 
futebol fornecendo material 
gratuito a alunos dos bairros 

Foram 22 anos de 
atuação como jogador 
profissional

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

Jardim das Indústrias, Jardim 
Satélite, Jardim Oriente e São 
Francisco Xavier.

Renato Santiago, cristão 
e torcedor apaixonado 
da Águia

Renato também faz questão 
de enaltecer o trabalho 
desempenhado pelas igrejas 
evangélicas em prol da 
população de São José dos 
Campos. “É fundamental. Os 
valores cristãos priorizam o 
ser humano e os centros de 
recuperação mantidos pelas 
igrejas evangélicas ajudam 
o poder público e toda a 
sociedade”, avalia. 

Figura presente no estádio 
Martins Pereira, o hoje torcedor 
da Águia está confiante no time 
que disputa a série A-3 nesta 
temporada.  “Estou confiante, 
tenho falado bastante com o 
responsável pela empresa que 
assumiu a SAF (Sociedade 
Anônima de Futebol). O 
objetivo é subir. A SAF 
resgatou a credibilidade do 
São José. Vamos acompanhar 
junto com a torcida, que 
vem enchendo o estádio”, 
encerrou o ex-atleta, que tem 
muita história para contar, já 
que foram 22 anos (dos 22 aos 
37 anos de idade) de atuação 
como jogador profissional no 
país do futebol!

 Renato Santiago Foto: Acervo Pessoal

Renato Santiago e Família Foto: Acervo Pessoal
Vereador Renato Santiago e Vice-Governador Felicio Ramuth 

Foto: Acervo Pessoal

 Renato Santiago Foto: Acervo Pessoal
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